



EBBren Prentsa Bulegoa
EUZKADIko
PRENTSA IDAZKOLA



THINK GAUR EUSKADI 2020. EL COMPROMISO DE EAJ-PNV A LA SOCIEDAD VASCA

Iñigo Urkullu

Buenos días a todos. Hoy es el día de las respuestas. Y aquí está la nuestra: hemos venido aquí para trabajar por Euskadi. No somos los únicos, no estamos solos. Pero ese es nuestro único objetivo. Euskadi, nuestra patria, es el único objetivo.

Esa es, pues, nuestra orientación. Es el norte de nuestro partido.

Y, ¿para qué sirve un partido?

Para hacer avanzar a nuestra sociedad en una dirección. Para caminar juntos con un norte. Y así ha sido nuestra historia. En el siglo diecinueve, cuando pisotearon nuestros derechos, el Partido Nacionalista Vasco se puso en marcha.

Durante la guerra, luchó en favor de la democracia. También durante la dictadura; la cadena no se rompió. Y, desde hace treinta años, estamos construyendo nuestra patria día a día.

Sin perder la orientación. Reforzando nuestra patria, modernizándola, construyéndola. Haciendo avanzar a nuestra sociedad.

Hoy es el día de las respuestas. Las respuestas a una pregunta básica: ¿para qué sirve un partido político si no es para esto?

Para reflexionar juntos. Para definir el futuro. Para ofrecer ideas y nuevos proyectos a esta sociedad. Y para hacerlos realidad. Para que Euskadi progrese y se desarrolle.

Para construir Euskadi. De la única forma que se puede construir: trabajando juntos día a día.

Somos una nación y esta nación necesita del trabajo, del esfuerzo y de la contribución de todos y todas.

Todos somos parte de esta Euskadi, hoy a la cabeza del mundo desarrollado. Y todos y todas tenéis que ser protagonistas de esa Euskadi del 2020 que hoy estamos empezando a construir.

Una Euskadi en la que solo sobra, solo estorba ETA.

¿Para qué sirve un partido si no es para transformar la sociedad?

Ese es nuestro compromiso, nuestro saber hacer: transformar Euskadi. Avanzar, progresar, mejorar.

Y ¿qué es Think Gaur?

Un contrato social para transformar Euskadi. Para conseguir progreso y desarrollo. Para cohesionar esta sociedad, para avanzar.

Todos sabemos que el futuro es global. Todos conocemos empresas, trabajadores, profesionales y estudiantes que están fuera. Nuestras empresas tienen que irse lejos para mantener el país.

Y nosotros, el Partido Nacionalista Vasco, hemos hecho lo mismo.

Hemos analizado el mundo y hemos tenido para ello una gran cooperación. Hemos visto de cerca ese mundo que es nuestro futuro.

¿Para qué?

Para traer aquí las mejores acciones del mundo.

Es verdad, queremos lo mejor del mundo para Euskadi.

Eso es lo que ha pretendido Think Gaur. Situar Euskadi en el mundo y el mundo en Euskadi.

Primera constatación de Think Gaur: tenemos una organización que funciona. Que con trabajo e ilusión da la vuelta al mundo y nos presenta nuevas ideas y proyectos.

Las hemos llamado metas. Resumen la Euskadi que queremos en 2020.

Vamos a avanzar en la integración de la mujer, extendiendo las guarderías, ampliando la maternidad a un año.

Vamos a ofrecer nuevas oportunidades a los jóvenes. No son el futuro. Son el presente de Euskadi. Promoveremos contratos a licenciados y formación en empresas. Contaremos con más vivienda en alquiler.

Vamos a hacer realidad la Euskal Hiria. Apostando por el comercio urbano, la red de alta velocidad y un billete único para toda Euskadi.

Vamos a impulsar la educación trilingüe. Vamos a relanzar el "territorio euskara", euskararen herria da Euskadi.

Vamos a generar más energía propia, a reciclarlo todo, como nos ha demostrado el grupo musical con el que hemos empezado esta jornada.

Vamos a ampliar la cobertura de desempleo, a favorecer la integración de todos, a primar la cohesión social.

Vamos a transformar Euskadi. Think Gaur es el motor de esta nueva Euskadi

En total, tenemos cien objetivos para el 2020. En total, cien nuevos compromisos con nuestro país.

Y para conseguirlos, tenemos una propuesta política: que la sociedad vasca asuma la responsabilidad. Que cumpla su voluntad democrática, que la sociedad vasca decida.

Esta es nuestra propuesta a la sociedad vasca. La propuesta del Partido Nacionalista Vasco. Nuestra propuesta política.

Esta propuesta se sustenta en tres pilares: singularidad, bilateralidad e iniciativa propia.

Singularidad en un estado plurinacional.

Fórmula del concierto político para garantizar la bilateralidad.

E iniciativa propia, esto es, asunción de los instrumentos que nos permitan responder a las necesidades de la sociedad.

Estos pilares soportan el ámbito vasco de decisión, la responsabilidad que nos corresponde de definir el futuro entre todos. Esto es Think Gaur: Euskadi decide.

Aunque yo no soy de Bilbao, permitidme también una farolada y es que ya habéis visto como hasta Obama copia a Think Gaur.

El Presidente de Estados Unidos en su histórico discurso inaugural ha apelado a la responsabilidad, como nosotros ya habíamos escrito en nuestro documento.

Y es que los desafíos son nuevos pero hay verdades y valores viejos. En la era Obama, afortunadamente vuelven a estar de moda los valores. Hay que regresar a esas verdades -trabajo duro, honestidad, valentía, juego limpio, tolerancia, curiosidad, lealtad, patriotismo.

Sí, patriotismo, como el que nos legaron con su ejemplo Juan de Ajuriaguerra, Elbira Zipitria o nuestro inolvidable Uzturre.

Y además, iniciativa, compromiso, solidaridad, buena vecindad,...

Se nos requiere una nueva era de responsabilidad, tenemos deberes, como personas y como partido político, con nosotros y nosotras. Además tenemos obligaciones con la nación vasca y con el mundo. Deberes de entrega. Vocación de servicio. Este es el precio y la promesa que hoy formulamos solemnemente a la ciudadanía vasca.

Think Gaur ha sido un proceso de búsqueda de contrastes fuera de Euskadi, pero también una reflexión muy participativa en Euskadi.

Hemos escuchado a muchos colectivos, expertos, jóvenes, a afiliados y simpatizantes. Tanto a personas cercanas como a otras alejadas de nuestros planteamientos políticos.

Y es que escuchar es la clave de bóveda de la construcción de una nueva forma de hacer política.

Como símbolo de esta tarea común, ya en el Bizkaia Arena pudimos escuchar a nuestros afiliados. Hoy queremos también escucharos pues sois la mejor antena en la sociedad vasca, así que con la ayuda de Iban y Amaia vosotros tenéis ahora la palabra.

Como hemos dicho antes, tenemos una organización capaz de presentar un proyecto nuevo.

Y, sobre todo, tenemos personas.

Y, sobre todo, una persona.

Una persona que propone ideas y proyectos. Que conoce el mundo. Que cree en esta sociedad. Y que día a día propone acciones relacionadas con ese “think”.

Ya tenemos a alguien que convierte en realidad el "saber y hacer". Ya tenemos un lehendakari.

El mejor.

Que va a seguir siendo lehendakari. Ya tenemos un amigo, un compañero, un trabajador.

Ya tenemos a Juanjo Ibarretxe. El lehendakari de Euskadi.

Ya tenemos futuro.

¿Imagináis una Euskadi con una previsión del 20% de paro como en España?

El lehendakari lo ha conocido.

¿Y qué hizo? ¿Le oísteis quejarse, lamentarse, resignarse?

No, todo lo contrario. Luchó por el Concierto Económico. Ayudó a las empresas. Lanzó planes económicos. Apostó por la formación, por los parques tecnológicos, por la internacionalización de las empresas. Por la innovación.

Hoy tenemos un 4.8% de paro. La mitad de Europa. Un tercio de España.

¿Le habéis oído lamentarse? No

¿Le habéis visto regodearse? Menos.

¿Qué hace? Think Gaur.

Recorre el mundo, busca nuevas oportunidades para Euskadi. Promueve la formación y contratación de los jóvenes. Busca líneas de financiación para la pequeña y mediana empresa. Lanza el mayor plan de inversión en infraestructuras de la historia de Euskadi. Y lo hace con las Diputaciones. Y acuerda otro plan con los Ayuntamientos.

Y lucha por conseguir fondos para investigación y desarrollo. Y lucha por las políticas activas de empleo. Y trabaja por la modernización de Euskadi...

Y frente a todo esto, mientras tanto, a otros poco parece importarles la crisis económica. Otros aplauden que sigamos sin poder disponer de competencias contempladas en el Estatuto de Gernika.

Callan ante el centralismo de Madrid.

O tienen el tupe de decir que no nos conviene las transferencias, brindan por la no fusión de las Cajas, no les importa ensuciar el buen nombre de iniciativas estratégicas como el Guggenheim en aras de su pretendido electoralismo, calculan fríamente la aplicación de la ley de partidos en su beneficio, callan ante tasas inusitadas de desempleo en el Estado... e intrigan para sacarte del campo de juego y sentarte en el banquillo.

No lo van a conseguir. No. No lo van a conseguir. Ni en el 2001 ni ahora lo van a conseguir.

Lehendakari, continúa tu camino, tu trabajo.
Impulsa el cambio real de nuestra sociedad.

Euskadi se lo merece, Euskadi te necesita.

Estas próximas semanas no van a ser fáciles.

Aprendieron la lección del 2001 y esta vez van a ser más sibilinos.

Van a intentar transmitir que en el Partido seguimos a la gresca y divididos. Nos esperan maniobras torticeras, manipulaciones, verdades a medias y simples mentiras, lanzamiento de bulos tratando de enfrentarnos.

No pueden entretenernos en debates estériles.

No les hagáis ni caso.

Ahora todos juntos, tenemos un sólo objetivo: ganar las elecciones del 1 de Marzo.

Lehendakari has demostrado saber hacer. Has demostrado capacidad.

Tienes ideas. Tienes proyectos. Tienes sensibilidad social, has ayudado a las familias, has ampliado la pensión a las viudas.

Has apostado por la formación y la innovación. Desde tu formación y experiencia como eficaz gestor, nadie como tú puede liderar la reacción de Euskadi ante la crisis económica.

Estás modernizando Euskadi, construyendo infraestructuras y viviendas.

Eres "trilingüe". Eres joven y conoces el mundo... Lehendakari, tú eres Think Gaur. Lehendakari, tú eres "Saber Hacer". "Saber y hacer".

Lehendakari, ahora acción!!!

Lehendakari, ahora es tu turno.

Lehendakari, te cedo la palabra.